

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar keserjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 25 April 2019

Neng Wida Sri Rizki
NIM: 153800052

ABSTRAK

Nama: **Neng Wida Sri Rizki**, NIM: **153800052**, Judul Skripsi : **Peran Saung Rajut Banten dalam Pemberdayaan Perempuan di Serang**, Jurusan: Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah, Tahun 2019/1440.

Pemberdayaan perempuan dalam kehidupan keluarga akan mampu menjadi pintu masuk menuju perbaikan kesejahteraan keluarga. Berkaitan dengan perbaikan kesejahteraan keluarga maka menuntut perempuan untuk dapat menompang ketahanan ekonomi keluarga. Bahwa salah satu pemberdayaan perempuan yaitu dengan kegiatan merajut. Berawal dari hobi, kegiatan merajut ini para perempuan yang ikut bergabung di Saung Rajut Banten dapat menambah wawasan serta ilmu dan mampu menambah penghasilan bagi ekonomi keluarga, selain itu juga para perempuan dapat mengembangkan bakat mereka dalam merajut yang ada di Saung Rajut Banten.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Program-program apa sajakah yang ada di Saung Rajut Banten dalam pemberdayaan perempuan? 2) Bagaimana penerapan pemberdayaan perempuan yang dilakukan oleh Saung Rajut Banten? 3) Bagaimana Dampak Positif setelah dilaksanakannya penerapan Pemberdayaan Perempuan yang dilakukan di Saung Rajut Banten?

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan: 1) Untuk mengetahui apa program-program pemberdayaan perempuan yang ada di Saung Rajut Banten. 2) Untuk mengetahui penerapan pemberdayaan perempuan yang dilakukan Saung Rajut Banten dalam pemberdayaan perempuan. 3) Untuk mengetahui Dampak Positif setelah dilaksanakannya penerapan Pemberdayaan Perempuan yang dilakukan di Saung Rajut Banten.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode kualitatif dengan format desain deskriptif analitis, yaitu dengan menggambarkan subjek dan objek penelitian berdasarkan fakta yang ada. Sengan teknik pengumpulan datanya dengan menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa: peran saung rajut banten dalam pemberdayaan perempuan di Serang memiliki 2 program yaitu program KOPDAR dan KOPMI. Pelaksanaan dari program-program tersebut dapat memberdayakan kaum perempuan dalam menambah penghasilan ekonomi keluarga dan menciptakan ekonomi kreatif berbasis home industri. Keberhasilan peran Saung Rajut Banten dalam pemberdayaan perempuan dapat dilihat dari adanya manfaat pendidikan dan ekonomi. adapun faktor pendukung keberhasilan dari pemberdayaan perempuan di antaranya adalah keterlibatan pengurus, sarana dan prasarana, keterlibatan anggota saung rajut banten. Selain faktor pendukung juga terdapat faktor penghambat yaitu sulitnya mendapatkan bahan baku kurangnya kedisiplinan anggota.

Kata kunci: Peran, Saung Rajut Banten, Pemberdayaan, Perempuan

ABSTRACT

Name: Neng Wida Sri Rizki, **NIM:** 153800052, **Thesis Title:** **The Role of Banten's Saung Rajut in Women's Empowerment in Serang,** Department: Islamic Community Development, Faculty of Da'wah, Year 2019/1440.

Empowering women in family life will be able to become the entrance to improving family welfare. Regarding the improvement of family welfare, it requires women to be able to support the economic resilience of the family. Starting from a hobby, this knitting activity the women who joined in Saung Rajut Banten can add insight and knowledge and be able to increase income for the family economy, besides that women can develop their talent in knitting in Saung Rajut Banten.

Based on the background above, the formulation of the problem in this study are: 1) What programs are there in Banten Saung Rajut in empowering women? 2) How is the implementation of women's empowerment carried out by Saung Rajut Banten? 3) What is the Positive Impact after implementing the implementation of Women's Empowerment conducted in Banten's Saung Rajut?

This study aims to explain: 1) To find out what are the women's empowerment programs in Saung Rajut Banten. 2) To find out the application of women's empowerment by Saung Rajut Banten in empowering women. 3) To find out the Positive Impact after implementing the implementation of Women's Empowerment conducted in Saung Rajut, Banten.

In this study the authors used a qualitative method with an analytical descriptive design format, namely by describing the subject and object of research based on the facts. With the data collection technique using observation, interviews and documentation.

Based on the research that has been done, it can be concluded that: the role of saung knitting in empowering women in attack has 2 programs, namely the KOPDAR and KOPMI programs. The implementation of these programs can empower women to increase family economic income and create a creative economy based on home industry. The success of the role of saung knitting in women's empowerment can be seen from the existence of educational and economic benefits. As for the supporting factors for the success of women's empowerment, including the involvement of administrators, facilities and infrastructure, the involvement of Banten knitting members. In addition to supporting factors there are also inhibiting factors, namely the difficulty of obtaining raw materials, lack of discipline of members.

Keywords: Role, Saung Rajut Banten, Empowerment, Women



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas

Lamp :

Hal : **Pengajuan Munaqasah**
a.n. Neng Wida Sri Rizki
NIM : 153800052

Kepada Yth

Dekan Fakultas Dakwah

UIN SMH Banten

Di

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **Neng Wida Sri Rizki**, NIM: **153800052**, Judul Skripsi : **Peran Saung Rajut Banten dalam Pemberdayaan Perempuan di Serang**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 3 Mei 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Eneng Purwanti., MA.
NIP. 19780607 200801 2014

Azizah Alawiyah., B.Ed., MA
NIP. 19771215 2011012 004

PERAN SAUNG RAJUT BANTEN DALAM PEMBERDAYAAN PEREMPUAN DI SERANG

Oleh:

NENG WIDA SRI RIZKI

NIM: 153800052

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Eneng Purwanti., MA.

NIP. 19780607 200801 2014

Azizah Alawiyah., B.Ed., MA.

NIP. 19771215 2011012 004

Mengetahui,

**Dekan
Fakultas Dakwah**

**Ketua Jurusan
Pengembangan Masyarakat
Islam**

Dr. H. Suadi Sa'ad., M.Ag.

NIP. 19631115 1994031002

Eneng Purwanti., MA.

NIP. 19780607 200801 2 014

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Neng Wida Sri Rizki**, NIM: **153800052**, Judul Skripsi : **Peran Saung Rajut Banten dalam Pemberdayaan Perempuan di Serang**, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 09 Mei 2019, Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 09 Mei 2019

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag.
NIP. 19631115 199403 1 002

TB. Nurwahyu, S.Ag., M.A.
NIP. 19711026 200003 1 002

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Dr. Umdatul Hassanah, S.Ag., M.Ag.
NIP.19700529 199603 2 001

Dr. Yanwar Pribadi, M.A.
NIP. 19780122 200501 1 002

Pembimbing I

Pembimbing II

Eneng Purwanti., MA.
NIP. 19780607 200801 2 014

Azizah Alawiyah., B.Ed., Ma.
NIP: 19771215 201101 2 004

PERSEMBAHAN

Untuk kedua orang tua yang telah mendidik dan merawat dengan sepenuh hati serta membimbing dengan penuh kesabaran dan keikhlasan dan untuk Dede Awaludin yang selalu setia mendengarkan keluh kesah serta membantu dalam proses penelitian di lapangan dari awal penulisan skripsi hingga selesai.

MOTTO

مَنْ عَمِلَ صَالِحًا مِّنْ ذَكَرٍ أَوْ أُنْثَىٰ وَهُوَ مُؤْمِنٌ فَلَنُحْيِيَنَّهٗ حَيٰوةً طَيِّبَةً
وَلَنَجْزِيَنَّهُمْ أَجْرَهُمْ بِأَحْسَنِ مَا كَانُوا يَعْمَلُونَ ﴿٩٧﴾

Barangsiapa yang mengerjakan amal saleh, baik laki-laki maupun perempuan dalam Keadaan beriman, Maka Sesungguhnya akan Kami berikan kepadanya kehidupan yang baik dan Sesungguhnya akan Kami beri Balasan kepada mereka dengan pahala yang lebih baik dari apa yang telah mereka kerjakan.

(QS. An-Nahl : 97)

RIWAYAT HIDUP

A. Identitas Diri

Nama : Neng Wida Sri Rizki
Tempat, Tanggal Lahir : Serang, 21 September 1996
Alamat Asal : Kp. Nyoreang No. 25 RT/RW 01/01 Ds.
Ciinjuk
Kec. Cadasari Kab. Pandeglang
Nama Ayah : H. Suhaemi
Nama Ibu : Hj. Elis Suwarni

B. Riwayat Pendidikan

1. Pendidikan Formal
 - a. SDN Cadasari 3 Lulus Tahun 2008
 - b. MTs Nurul Huda Lulus Tahun 2012
 - c. Man Pandeglang Lulus Tahun 2015
 - d. UIN SMH Banten Masuk Tahun 2015

C. Riwayat Organisasi

1. HMJ PMI Tahun 2017-2018

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kehadiran Tuhan Yang Maha Esa atas berkat rahmat serta kasih-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini skripsi ini untuk memenuhi sebagian syarat memperoleh gelar sarjana strata satu pada jurusan Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulan Hasanuddin Banten.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: *Peran Saung Rajut Banten dalam Pemberdayaan Perempuan di Serang*.

Penulis menyadari dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari sempurna, dan banyak kekurangan baik dalam metode penulisan maupun dalam pembahasan materi. Hal tersebut dikarenakan keterbatasan kemampuan Penulis. Sehingga Penulis mengharapkan saran dan kritik yang bersifat membangun mudah-mudahan dikemudian hari dapat memperbaiki segala kekurangannya.

Terselesainya skripsi ini tidak terlepas dari bantuan banyak pihak, sehingga pada kesempatan ini dengan segala kerendahan hati dan penuh rasa hormat penulis menghaturkan terima kasih yang

sebesar-besarnya bagi semua pihak yang telah memberikan bantuan moril maupun materil baik langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan skripsi ini hingga selesai, terutama kepada yang saya hormati:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman., MA., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengelola dan mengembangkan Universitas UIN Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad., M.Ag., Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Ibu Eneng Purwanti., MA., Ketua Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam sekaligus Pembimbing I dan Ibu Azizah Alawiyah., B.Ed., MA., Sekretaris Jurusan Pengembangan Islam sekaligus Pembimbing II yang telah memberikan motivasi serta nasehat, bimbingan dan saran kepada penulis selama proses penyusunan skripsi ini.
4. Bapak dan Ibu Dosen UIN SMH Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN SMH Banten, Staf Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam.

5. Ibu Novi Aryanti ketua Saung Rajut Banten dan semua anggota Saung Rajut yang telah memberikan bantuan informasi untuk penulis dalam proses penelitian dan penggarapan penulisan skripsi.
6. Keluarga, kekasih, sahabat dan semua pihak yang telah membantu dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.

Serang, 4 Mei 2019

Penulis

Neng Wida Sri Rizki

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
NOTA DINAS	iv
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTTO	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	xv
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah.....	8
C. Tujuan Penelitian	9
D. Manfaat Penelitian.....	10
E. Tinjauan Pustaka	12
F. Kerangka Teori.....	17
G. Metodologi Penelitian.....	40
H. Sistematika pembahasan.....	50
BAB II GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN	
A. Gambaran Umum Kelurahan Serang.....	52
1. Letak Geografis	52

	2. Kodisi Demografi	53
	3. Mata Pencaharian	54
	B. Profil Saung Rajut Banten	57
	1. Sejarah Berdirinya Saung Rajut Banten	57
	2. Struktur Pengurus Saung Rajut Banten	59
BAB III	PROGRAM PEMBERDAYAAN	
	PEREMPUAN DI SAUNG RAJUT BANTEN	
	A. Program-Program Saung Rajut Banten	61
	1. Program KOPDAR (Kopi Darat)	63
	2. Program KOMPI (Kopi Darat Mingguan).....	71
	B. Program pelatihan Saung Rajut Banten.....	84
	C. Pelaksanaan pemberdayaan perempuan di Saung Rajut Banten	87
BAB IV	DAMPAK PEMBERDAYAAN PEREMPUAN	
	YANG DILAKUKAN DI SAUNG RAJUT	
	BANTEN	
	A. Problem pemberdayaan Saung Rajut Banten.....	95
	B. Dampak positif setelah diadakan Saung Rajut Banten.....	96
	C. Faktor Pendukung dan Penghambat dalam Program Saung Rajut Banten	100
	1. Faktor Pendukung.....	100
	2. Faktor Penghambat.....	106
BAB V	PENUTUP	
	A. Kesimpulan.....	110
	B. Saran-saran	113
	DAFTAR PUSTAKA	
	LAMPIRAN-LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 1 Letak geografis Kelurahan Serang

Tabel 2 Jumlah Penduduk Kelurahan Serang

Tabel 3 Mata Pencaharian Kelurahan Serang

Tabael 4 Data Usaha Mikro Kecil dan Menengah

Tabel 5 Daftar Anggota Saung Rajut Banten

Tabel 6 Harga Jenis Rajut Saung Rajut Banten